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Tenente-
coronel 

Maurano 
é o novo 

secretário de 
segurança de 
Jaguariúna
O tenente-coronel Sid-

ney Maurano Júnior é o 
novo secretário de Segu-
rança Pública de Jaguariú-
na. Ele substitui a Edgard 
Mello do Prado Filho, 
que deverá retomar suas 
funções na Polícia Civil. 
Maurano é policial militar 
aposentado e foi coorde-
nador do 47º Batalhão de 
Polícia Militar do Interior, 
sediado em Campinas, ten-
do atuado por 30 anos na 
corporação. Ele é bachare-
lado e mestrado em Ciên-
cias Policiais de Segurança 
e Ordem Pública e também 
é formado em Direito. 
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Jaguariúna Rodeo 
Festival contará pela 

primeira vez com 
entrada 100% através de 

biometria facial

Jaguariúna ganha 
escultura ‘Cavalos 

Brancos’ na Avenida 
Marginal

Jaguariúna 
recebe 
prêmio 

de Gestão 
Pública 
eficiente
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Nesta quinta-feira, 12 
de setembro, Jaguariú-
na celebrou seu 70º ani-
versário com uma série 
de conquistas que refor-
çam sua posição como 
um dos municípios mais 
inovadores e bem geri-

dos do Brasil. Reconhe-
cida por sua excelência 
em gestão pública, edu-
cação e desenvolvimen-
to sustentável, a cidade 
se destaca por seu cons-
tante progresso, refleti-
do em prêmios de âmbi-

to estadual e nacional.
Recentemente, Jagua-
riúna foi eleita a cidade 
com a melhor gestão pú-
blica do Estado de São 
Paulo no Prêmio Band 
Cidades Excelentes 
2023, com nota 74,39 

no Índice de Gestão Mu-
nicipal Aquila (IGMA). 
A cidade também con-
quistou o primeiro lugar 
em Educação, com nota 
80,85, e foi premiada 
nas categorias de Infra-
estrutura e Mobilida-

de Urbana (2º lugar) e 
Saúde e Bem-estar (3º). 
No cenário nacional, 
Jaguariúna garantiu o 
segundo lugar como a 
cidade com a melhor 
gestão do Brasil, no 
mesmo prêmio. O mu-

nicípio também celebra 
sua conquista pela sexta 
vez consecutiva como a 
cidade mais inteligente 
e conectada do Brasil, 
de acordo com o ranking 
Connected Smart Cities 
2024.

Destaque nacional, Jaguariúna comemora 70 anos 
com vários prêmios e indicadores de excelência 

O Jaguariúna Rodeo 
Festival, um dos maiores 
e mais tradicionais eventos 
do interior de São Paulo, 
implementará pela pri-
meira vez a entrada 100% 
por reconhecimento facial 
em sua edição de 2024. 
A tecnologia, que já havia 

sido usada parcialmente 
em edições anteriores, será 
a única forma de acesso 
durante os quatro dias de 
evento, nos dias 20, 21, 27 
e 28 de setembro. A expec-
tativa é que cerca de 74 mil 
pessoas utilizem o sistema 
durante todo o rodeio.

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou na tar-
de do último sábado, dia 7 
de setembro, a escultura 
“Cavalos Brancos”, lo-
calizada na rotatória da 
Avenida Marginal próxi-

mo ao Hospital Municipal. 
A obra completa o trio de 
esculturas assinadas pelo 
artista Rafael Brancatelli, 
produzidas e instaladas 
em comemoração aos 70 
anos de Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna recebeu na úl-
tima quinta-feira, dia 
5 de setembro, o Prê-
mio Efetividade Pública, 
oferecido pela União dos 
Vereadores do Estado 
de São Paulo (UVESP) 
e pelo Centro Universi-
tário UniAnchieta, com 
a chancela do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP).

Moradora de Jaguariúna Conquista 
Medalhas no 14º Campeonato Pan-

Americano de Wushu

Nathália Penna Felicio 
de Oliveira, de 33 anos, 
moradora de Jaguariú-
na e proprietária do Stu-

dio NR, é um exemplo de 
dedicação e superação no 
esporte. Com mais de 20 
anos de prática em Kung 

Fu, Nathália recentemente 
realizou o sonho de rep-
resentar o Brasil em uma 
competição internacional.
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Ela recolhe todos os 
documentos antigos de 
uma cidade?  Por que 
ela junta todas as foto-
grafias e em cujo cená-
rio figuram paisagens 
de épocas passadas da 
cidade? Que compro-
misso é este com o pas-
sado? Retratos antigos 
são preciosas páginas 
de história registradas 
naquelas imagens, al-
guns em papel gros-
so, duro, amareladas, 
descoradas e com ra-
suras. Outras, em pre-
to e branco, fotos que 
faltam pedaços, outras, 
com “durex”. Porém, 
todas, muito interes-
santes. Esta Arte tem o 
poder de registrar uma 
época com encantado-
ra precisão. Trata-se de 
um documento históri-
co que espelha e imor-
taliza intensamente 
uma realidade social. 

Um olhar cuidado-
so penetra além da 
superficial imagem 
e visualiza uma épo-
ca movimentando-se. 
Ela permite observar 
os usos e costumes, 
revelando uma histó-
ria de uma época que 
ficou cristalizada  em 
uma  imagem. Mostra 
uma paisagem traba-
lhada pelo homem. É 
o que chamamos uma 
Paisagem Cultural. Na 
Casa da Memória Pa-
dre Gomes de Jaguari-
úna há uma seção que 
restaura fisicamente 
o documento, empre-
gando, inclusive, pa-
pel importado japonês, 
assim como visualiza a 
imagem, melhorando-
-a, consideravelmen-
te, sem alterá-la!   A 
arte fotográfica, assim 
como a arte literária, 
através da leitura de 
um bom livro, sabo-
reia-se um texto atra-
vés da palavra que 
mostra a realidade so-
cial de uma época. 

Aquela palavra que 
tem um sentido múl-
tiplo e pessoal que o 
leitor vai interpretan-
do nas entrelinhas do 
texto. E vai aprofun-
dando-se na paisagem 
cultural, na história de 
uma época. Daí os his-
toriadores analisarem 
os documentos foto-
gráficos e toda a litera-
tura do tempo em pes-
quisa antes de escrever 
o discurso histórico. 
Eles pesquisam antes 
os seus monumentos 
arquitetônicos, bus-
cando estudos arque-
ológicos, selecionando 
o patrimônio histórico 
cultural material e ima-
terial de uma civiliza-
ção, antes de escrever 
a História. Percebam 
agora a importância 
de esta cidade dispor 
de uma Casa da Me-

mória, uma Instituição 
Pública Municipal que 
procura recolher todo 
o seu acervo histórico 
para depois disponibi-
lizar para consultas e 
estudos. 

Eis aí o porquê de 
uma Casa da Memória 
para uma cidade! Os 
poderes Públicos de 
Pedreira, Santo Antô-
nio de Posse, Holam-
bra, Artur Nogueira, 
Cosmópolis por que 
não a criam, se ainda 
não dispõem dela?  As 
gerações mais antigas 
vão passando e com 
elas podem desapa-
recer um riquíssimo 
material para recolha, 
organização, disponi-
bilização e estudo. Os 
Arquivos municipais 
estão bem cuidados?  
Assim se criou uma 
Casa da Memória em 
Jaguariúna em seu 16.º 
ano de trabalho e pro-
dução cultural. Assim  
foi constituída  e tem 
sido mantida pelas Ad-
ministrações Munici-
pais com carinho e zelo 
para tão nobre finali-
dade. As cidades preci-
sam  recolher também 
a tradição oral, gra-
vando a Memória dos 
Velhos, além de buscar 

reunir todos os docu-
mentos fotográficos e 
escritos da História da 
cidade. 

A escritora Ecléa 
Bosi em “Memória da 
Cidade” escreve que 
“a memória oral é fe-
cunda, quando exerce 
a função de interme-
diário cultural entre 
gerações”. Daí a im-
portância das referidas 
gravações, material 
para estudo. Urge zelar 
pelo Patrimônio Cultu-
ral Material e Imaterial 
da cidade. Preservar to-
dos os documentos his-
tóricos, as construções 
que são verdadeiros 
monumentos da arqui-
tetura de uma época, 
como todas as histórias 
locais, lendas, receitas, 
rezas, festas populares, 
danças... Lembremos a 
todos os munícipes que 
cidadania é exercer o 
seu compromisso com 
a municipalidade, cola-
borando com a juntada 
geral deste acervo, pro-
curando, encontrando 
e levando para as Casa 
de Memória de sua ci-
dade tão fecundo ma-
terial. 

Tomaz de Aquino Pi-
res 

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

UMA CASA DA MEMÓRIA, POR 
QUÊ? 

PET
Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Tel: (19) 99655-4114
Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  

Facebook: Cinthia Murias 
E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

POLÍTICO E POLITICAGEM

Toda casa tem um comando,
em cada cidade, um dirigente.

Para cuidar da balbúrdia,
só para alguém inteligente.

Quando os pais são responsáveis, 
toda a casa anda nos trilhos. 
O respeito aos mais velhos 
vai refletir em seus filhos.

Em uma cidade ordeira,
onde tudo corre perfeito,

com certeza há o dedo 
de um honrado prefeito.

O governador de um Estado,
onde a chusma o aplaudiu,
com o tempo vira as costas 

e deixa o cofre vazio.

Tem cidade maravilhosa 
onde da natureza se desfruta,
mas dirigida por saqueadores 

se assemelha a prostituta.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Soltar as 
amarras, volume 12, da coleção Mensagens de Fé 
(editoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia 
da Democracia, que se comemora em 15 de se-
tembro. Todos os livros do autor são filantrópicos.

Manter a saúde dos 
nossos animais de es-
timação é uma res-
ponsabilidade diária, e 
muitas vezes a melhor 
forma de garantir que 
eles estão saudáveis é 
através de exames pre-
ventivos. Apesar de os 
pets parecerem bem, 
há doenças silencio-
sas que podem evoluir 
sem sintomas aparen-
tes. Por isso, realizar 
exames veterinários 
regularmente, pelo 
menos uma vez ao ano, 
é essencial para iden-
tificar precocemente 
qualquer problema de 
saúde.

O hemograma é 
um dos exames mais 
comuns e serve para 
avaliar as células do 
sangue do animal. 
Ele mede os níveis de 
glóbulos vermelhos, 
glóbulos brancos e 
plaquetas, sendo fun-
damental para detectar 
infecções, anemias e 
distúrbios imunológi-
cos. Se o seu pet estiver 
apresentando apatia 
ou perda de apetite, o 
hemograma é um óti-
mo ponto de partida 
para investigação.

Outro exame crucial 
é a análise dos níveis de 
ureia e creatinina, que 
nos ajudam a avaliar 
o funcionamento dos 
rins. O aumento desses 
parâmetros indica que 
os rins não estão fil-

trando adequadamente 
as toxinas do sangue, 
algo muito comum em 
pets idosos. A creatini-
na, por exemplo, é um 
marcador mais confiá-
vel de insuficiência re-
nal, enquanto a ureia 
pode ser influenciada 
também pela dieta.

Já os exames de 
ALT, FA e GGT e bilir-
rubinas são voltados 
para o fígado, ajudan-
do a detectar doenças 
hepáticas. A ALT (ala-
nina aminotransfera-
se) indica a presença 
de lesões hepáticas, 
enquanto a FA (fos-
fatase alcalina) pode 
aumentar tanto por 
problemas no fígado 
quanto por doenças 
ósseas ou neoplasias. 
O GGT é um marcador 
específico para o trato 
biliar, e a bilirrubina, 
quando alterada, pode 
sugerir problemas de 
hemólise ou obstrução 
biliar.

A glicemia também 
é um exame muito im-
portante para moni-
torar a saúde, princi-
palmente em pets com 
predisposição para 
diabetes. Um aumen-
to na glicemia em je-
jum é um dos princi-
pais indicadores dessa 
condição, que pode ser 
controlada com dieta e 
medicamentos. 

Para exames de ima-
gem, o ultrassom é uma 

excelente ferramenta 
para avaliar a estrutu-
ra dos órgãos internos, 
especialmente quando 
há suspeita de altera-
ções no fígado, rins, 
bexiga e até mesmo 
para observar sedi-
mentos que podem es-
tar formando cálculos. 
O Raio-X, por sua vez, 
é o método preferido 
para avaliar estruturas 
ósseas e pulmonares.

A urinálise, muitas 
vezes esquecida, é um 
exame valioso para 
monitorar a saúde 
do trato urinário. Ela 
fornece informações 
sobre a concentração 
da urina, presença de 
cristais, células e até 
mesmo infecções. A 
análise do pH e da den-
sidade urinária ajuda a 
identificar problemas 
renais precocemente, 
além de distúrbios me-
tabólicos.

Realizar esses exa-
mes anualmente per-
mite que acompanhe-
mos a saúde do seu pet 
amado de forma pre-
cisa e identifiquemos 
alterações sutis antes 
que se tornem um pro-
blema sério. Caro lei-
tor, lembre-se de que, 
assim como nós, os 
pets precisam de um 
acompanhamento pre-
ventivo, que pode fa-
zer toda a diferença na 
longevidade e qualida-
de de vida deles.

EXAMES VETERINÁRIOS: 
O QUE ELES REVELAM 

SOBRE A SAÚDE OCULTA 
DO SEU PET?

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@lclider.com.br

Tel: (19) 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

ediTora JJ  lTda 
 cNPJ 01.611.958/0001-81
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CELEBRAÇÃO:

Da Redação

Neste mês, a campa-
nha Setembro Amare-
lo está em pauta para 
conscientizar, desmis-
tificar e incentivar a 
busca por ajuda em 
questões relacionadas 
ao suicídio e aos cuida-
dos com a saúde men-
tal. A atividade física 
está entre as iniciativas 
que podem colaborar 
com a saúde de forma 
geral, incluindo tam-
bém as questões psí-

De Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra irá realizar na 
próxima quarta-feira, 
dia 18 de setembro, 
audiência pública so-
bre a Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) para 
o exercício de 2025. A 
atividade irá acontecer 
no plenário da Câmara 
Municipal a partir das 
18h e é aberta para toda 
a população. Ela tam-
bém poderá ser acom-
panhada pela internet, 
em tempo real, por 

meio da TV Câmara, 
em http://tvcamaraao-
vivo.net/cmholambra. 
O trabalho será condu-
zido pelo economista 
e diretor municipal de 
Finanças e Contabi-
lidade, Rodolfo Silva 
Pinto.

A LOA estabelece as 
despesas e as receitas 
que serão realizadas 
no próximo ano. “Abri-
mos no início do ano, 
no portal do governo, 
um espaço para que 
os moradores apon-
tassem as principais 

necessidades quanto a 
obras e outros serviços 
de melhoria nos bair-
ros”, explicou Rodol-
fo. “Todas as sugestões 
enviadas foram avalia-
das para planejamento 
dos gastos e definição 
de prioridades para o 
município, levando em 
conta os recursos dis-
poníveis. Agora iremos 
apresentar este traba-
lho para a população.”

A Câmara de Verea-
dores de Holambra fica 
na Rua Dr. Jorge La-
tour, nº 152, no Centro.

A Prefeitura de Jagua-
riúna recebeu na última 
quinta-feira, dia 5 de se-
tembro, o Prêmio Efeti-
vidade Pública, oferecido 
pela União dos Vereado-
res do Estado de São Pau-
lo (UVESP) e pelo Centro 
Universitário UniAnchie-
ta, com a chancela do Tri-
bunal de Contas do Esta-
do de São Paulo (TCE-SP). 
A cerimônia de premiação 
foi realizada no Auditório 
Paulo Kobayashi da As-
sembleia Legislativa de 
São Paulo, na Capital.

O prefeito de Jaguari-
úna, Gustavo Reis, rece-
beu o prêmio das mãos 
do conselheiro e ex-presi-
dente do TCE-SP, Sidney 
Beraldo, criador do Índice 
de Efetividade da Gestão 
Municipal (IEG-M) do 
TCE-SP, que avalia a efi-
ciência das políticas públi-

cas dos municípios paulis-
tas e serviu de base para a 
premiação.

“Nossa administração 
cumpriu com louvor to-
dos os pilares do Índice 
de Efetividade da Gestão 
Municipal e por isso rece-
beu a premiação. Nossos 
servidores municipais do 
Controle Interno, do Ju-
rídico e do Planejamento 
também realizaram uma 
capacitação para que es-
sas boas práticas se perpe-
tuem dentro da Prefeitura. 
Parabéns a todos os servi-
dores que nos ajudaram 
nessa grande conquista”, 
disse o prefeito.

Além da entrega da 
premiação a prefeitos e 
presidentes de Câmaras 
Municipais, o Efetividade 
Pública também entregou 
certificados aos servidores 
que participaram do cur-

so de formação em gestão 
pública. No total, foram 
formados 208 servidores 
de mais de 20 cidades, 
incluindo Jaguariúna. O 
curso de qualificação con-
tinuada teve a duração de 
cinco meses, com encon-
tros contínuos, semanais 
e aulas 100% ao vivo, que 
capacitaram secretários, 
vereadores, assessores e 
servidores com técnicas, 
ferramentas e estratégias 
importantes para a rotina 
da administração pública.

Jaguariúna integra um 
seleto grupo de municípios 
paulistas que têm gestões 
efetivamente eficientes, 
segundo a fiscalização do 
TCE-SP. Em 2023, a cida-
de melhorou sua nota no 
IEG-M, passando de C+ 
(em fase de adequação) 
para B (efetiva). Apenas 
52 dos 644 municípios do 

Estado (8%) conseguiram 
receber essa nota, a me-
lhor obtida, uma vez que 
nenhum município con-
seguiu as notas B+ (mui-
to efetiva) e A (altamente 
efetiva). Outras 223 cida-
des obtiveram nota C+ e 
369 foram avaliadas com 
nota C (baixo nível de ade-
quação)

CONTAS APROVA-
DAS

A atual gestão da Pre-
feitura de Jaguariúna 
também obteve a apro-
vação de todas as contas 
julgadas até o momento 
pelo TCE-SP. O órgão jul-
gou e aprovou as contas de 
2017, 2018, 2019, 2020 e 
2021.

O Prêmio de Efetivi-
dade Pública e a aprova-
ção de todas as contas da 
Prefeitura atestam as boas 
práticas de administração 

e gestão fiscal adotadas na 
gestão de Jaguariúna, o 
que reflete em bons servi-
ços para a população, com 
transparência, responsa-
bilidade e defesa do inte-
resse público.

A Prefeitura de Jagua-
riúna também obteve, em 

2020, 2021 e 2023, a nota 
máxima no índice CAPAG 
do Tesouro Nacional, do 
governo federal, que ava-
lia diversos aspectos das 
finanças públicas e a capa-
cidade de pagamento dos 
estados e municípios de 
todo o País.

Nesta quinta-feira, 12 
de setembro, Jaguariúna 
celebrou seu 70º aniver-
sário com uma série de 
conquistas que reforçam 
sua posição como um 
dos municípios mais ino-
vadores e bem geridos 
do Brasil. Reconhecida 
por sua excelência em 
gestão pública, educação 
e desenvolvimento sus-
tentável, a cidade se des-
taca por seu constante 
progresso, refletido em 
prêmios de âmbito esta-
dual e nacional.

Recentemente, Ja-
guariúna foi eleita a ci-
dade com a melhor ges-
tão pública do Estado 
de São Paulo no Prêmio 
Band Cidades Excelen-
tes 2023, com nota 74,39 
no Índice de Gestão Mu-
nicipal Aquila (IGMA). 
A cidade também con-
quistou o primeiro lugar 
em Educação, com nota 
80,85, e foi premiada 
nas categorias de Infra-
estrutura e Mobilidade 
Urbana (2º lugar) e Saú-
de e Bem-estar (3º). No 
cenário nacional, Jagua-
riúna garantiu o segundo 
lugar como a cidade com 

a melhor gestão do Bra-
sil, no mesmo prêmio.

O município também 
celebra sua conquista 
pela sexta vez consecu-
tiva como a cidade mais 
inteligente e conecta-
da do Brasil, de acordo 
com o ranking Connec-
ted Smart Cities 2024. 
Jaguariúna lidera em 
três importantes eixos: 
Educação, Saúde e Ur-
banismo, e figura como 
a cidade mais bem posi-
cionada da Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC) no levantamento, 
superando grandes capi-
tais, como Rio de Janei-
ro, Recife e Fortaleza.

A qualidade de vida 
também é uma marca 
de Jaguariúna, eleita a 
melhor cidade da RMC 
para morar e a 18ª me-
lhor do Brasil, segundo 
um levantamento do site 
Gazeta do Povo. O Índice 
de Progresso Social (IPS) 
também coloca a cidade 
entre as dez melhores 
do país em qualidade de 
vida, com uma nota de 
70,29, ficando à fren-
te de metrópoles como 
Campinas e capitais 

como São Paulo e Rio de 
Janeiro.

A inovação é outro 
destaque, com Jaguari-
úna recebendo o prêmio 
Anciti Awards por suas 
iniciativas em tecnologia 
e transformação digital, 
além do título de Prefei-
to Inovador 2023, que 
reconhece os avanços na 
modernização da cidade, 
como a instalação de ilu-
minação LED.

A cidade também é 
referência no agronegó-
cio, com o prêmio Mu-
nicípio Agro por quatro 
anos consecutivos, e na 
educação, com os melho-
res resultados da RMC, 
segundo o Índice de De-
senvolvimento da Edu-
cação Básica (IDEB). 
Além disso, Jaguariúna 
foi premiada pela gestão 
ambiental com o certifi-
cado Município Verde-
Azul por 13 anos segui-
dos e é reconhecida pela 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS) como Ci-
dade Amiga do Idoso.

Com uma trajetória 
marcada por desenvolvi-
mento sustentável, ino-
vação e excelência em 

serviços públicos, Jagua-
riúna celebra sete déca-
das de história mirando 
um futuro promissor, re-
afirmando seu compro-
misso com a qualidade 
de vida de seus cidadãos.

“Estamos muito feli-
zes, é um momento mar-
cante para todos nós, pois 
Jaguariúna completa 70 
anos de uma trajetória 

de crescimento e trans-
formação. Nossa cidade 
se tornou um modelo de 
inovação e qualidade de 
vida, mantendo sempre 
viva sua rica herança cul-
tural e suas tradições. E 
o reconhecimento dessa 
evolução veio com títu-
los importantes, como 
Melhor Gestão Pública e 
Melhor Educação do Es-

tado de São Paulo, além 
de ser reconhecida, por 
seis anos consecutivos, 
como a cidade mais in-
teligente e conectada do 
Brasil. Que os próximos 
anos tragam ainda mais 
realizações para Jagua-
riúna. Parabéns à nossa 
cidade e a todos os mo-
radores”, disse o prefeito 
Gustavo Reis. Setembro Amarelo: pesquisas reforçam a 

importância do esporte para a saúde mental
Prefeitura realiza no dia 18 audiência pública 

sobre a Lei Orçamentária Anual

Jaguariúna recebe prêmio de Gestão Pública 
eficiente

Destaque nacional, Jaguariúna comemora 
70 anos com vários prêmios e indicadores de 

excelência
Reconhecida por sua excelência em gestão pública, educação e desenvolvimento sustentável, a cidade se destaca por seu constante progresso
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EVENTOS:

Serão 04 shows no interior paulista, o primeiro show será no dia 29 de setembro, às 12 hrs., na cidade de Jaguariúna na 
11ª FEIJOADA DO BEM 

Atenção, dançarinos 
e dançarinas de Jagua-
riúna. Está chegando 
mais uma edição do 
Baile da Terceira Idade. 
Será no próximo dia 19 

de setembro, das 15h 
às 18h, no Salão Multi-
modal do Parque Serra 
Dourada. A entrada é 
gratuita.

O evento prome-

te animar a tarde dos 
dançarinos da melhor 
idade com muita mú-
sica, dança e alegria. 
“É com grande alegria 
que anunciamos mais 

uma edição do Baile 
da Terceira Idade, no 
próximo dia 19. Esse 
evento, sempre muito 
aguardado, foi pensa-
do especialmente para 

proporcionar uma tar-
de de descontração, 
música, dança e muita 
alegria para todos da 
melhor idade. Espera-
mos que todos partici-
pem e aproveitem esse 
momento de diversão e 

convivência”, disse a se-
cretária de Assistência 
Social de Jaguariúna, 
Andréa Lizun.

O Parque Serra Dou-
rada fica na Rua Ho-
lambra, s/nº, no bairro 
João Aldo Nassif.

Próxima edição do Baile da Terceira Idade 
será no dia 19 de setembro

O Projeto “Sambas 
de Terreiro” idealizado 
e produzido pela Schi-
moneck Produções Cul-
turais tem como obje-
tivo enaltecer a origem 
dos sambas e cantigas 
de roda, trazidas pelos 
ancestrais, recuperar e 
preservar a representa-
tividade das comunida-
des de terreiro, desmis-
tificando a intolerância 
com obras marcantes, 
mantendo a reverên-
cia sagrada que vem 

de dentro dos terrei-
ros através do Samba, 
Grupo formado por 12 
integrantes da melhor 
qualidade, tendo como 
intérprete a Cantora/
Prof. De Canto, Prod. 
Musical Luciene Narci-
so com mais de 30 anos 
como cantora profissio-
nal, e a participação es-
pecial do Sacerdote de 
Matriz Africana André 
Luis de Moraes da cida-
de de Rio Claro.

Contemplado pelo 

edital de Difusão Cultu-
ral 20/2023 – Lei Pau-
lo Gustavo – Governo 
do Estado de São Pau-
lo, Secretaria da Cultu-
ra, Economia e Indús-
trias Criativas, Governo 
Federal, Ministério da 
Cultura. 

Serão 04 show no in-
terior paulista, e o pri-
meiro show será no dia 
29 SETEMBRO - DOM 
às 12 hrs na cidade de 
Jaguariúna na 11º FEI-
JOADA DO BEM, EN-

TRADA GRATUITA 
para o Show que será 
no Templo “Casa dos 
Orixás – Ilê Asé Èsù 
Elégbára que fica no 
endereço: Rua Nicolau 
Rossi, 170 – Pq.Floria-
nópolis – Jaguariúna – 
SP. 

Lembrando que as 
adesões para a feijoada, 
poderá ser feira pelo 
whatsapp 19 99815-
4079 com Buffet a von-
tade e marmitex para 
viagem.

Projeto “Sambas de Terreiro” 
na 11º Feijoada do Bem
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SEGURANÇA:

Maurano é policial militar aposentado e foi coordenador do 47º Batalhão de Polícia Militar do Interior, sediado em Campinas

Tenente-corone Maurano é o novo secretário de 
segurança de Jaguariúna

O tenente-coronel Sid-
ney Maurano Júnior é o 
novo secretário de Segu-
rança Pública de Jaguariú-
na. Ele substitui a Edgard 
Mello do Prado Filho, 
que deverá retomar suas 
funções na Polícia Civil.

Maurano é policial mil-
itar aposentado e foi coor-
denador do 47º Batalhão 

de Polícia Militar do Inte-
rior, sediado em Campi-
nas, tendo atuado por 30 
anos na corporação. Ele é 
bacharelado e mestrado 
em Ciências Policiais de 
Segurança e Ordem Públi-
ca e também é formado 
em Direito.

“Seja muito bem-vindo, 
tenente-coronel Maurano. 

Vamos precisar muito 
da sua experiência para 
ajudar nossa cidade. Que-
ro agradecer também ao 
secretário Edgard Mello, 
que muito nos ajudou 
e que agora retoma sua 
função na Polícia Civil”, 
disse o prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis.

“Minha expectativa é 

somar esforços com o pre-
feito e com a cidade, pelo 
tempo que for necessário. 
Atuei bastante tempo nes-
sa região, sempre na área 
operacional e conheço 
bem a cidade. Aceitei o 
convite do prefeito e ag-
ora vamos começar o tra-
balho”, afirmou o novo 
secretário.

Polícia apreende menores envolvidos em roubos 
de motocicletas na SP-340

Tráfico de drogas em Santo Antônio de Posse: prisão em 
flagrante de suspeito que tentou subornar policiais

Renovias reforça ações de segurança viária e reduz 
em 32,5% o número de acidentes com vítimas fatais

Na noite de 7 de se-
tembro, uma sequência 
de tentativas de roubo 
mobilizou as forças poli-
ciais na rodovia SP-340, 
próximo ao km 144, en-
volvendo dois indivíduos 
em uma motocicleta de 
alta cilindrada. Segundo 
informações, a primeira 
ação criminosa aconte-
ceu quando os suspeitos 
tentaram abordar o con-
dutor de uma motocicleta 
XRE. Ao perceber um 
dos assaltantes arma-
do, o motociclista fugiu 
rapidamente, evitando o 
crime.

Alertada via COPOM, 
uma equipe policial foi 
imediatamente desloca-
da até o local da tentativa 
de roubo. Após patrulhar 
a região e não localizar os 
suspeitos inicialmente, 

os agentes retornaram à 
base, quando receberam 
a notícia de um segundo 
roubo, desta vez con-
sumado, na mesma ro-
dovia. A vítima foi um 
motociclista que condu-
zia uma Twister preta, 
tomada pelos mesmos 
indivíduos.

A partir da comu-
nicação, foi informado 
que os criminosos avis-
taram a viatura e ten-
taram escapar por uma 
estrada de terra no bairro 
Rincão, em direção ao 
bairro Ressaca. Rapid-
amente, as equipes de 
apoio seguiram o rastro 
dos suspeitos.

Na estrada de terra, 
as autoridades conse-
guiram interceptar as 
duas motocicletas en-
volvidas no crime. Após 

uma tentativa de fuga, 
uma das motos foi para-
da, enquanto a outra foi 
abordada pela Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
que participava da op-
eração.

Na abordagem, os 
condutores foram iden-
tificados como menores 
de idade. Com um de-
les, foi encontrado um 
simulacro de arma de 
fogo, além de uma po-
chete contendo dinheiro 
e pertences da vítima. 
A motocicleta CB 500F 
estava com os números 
de motor e chassis su-
primidos, configurando 
um veículo roubado em 
um crime anterior, no 
dia 3 de setembro. A out-
ra motocicleta, uma CB 
250F, havia sido roubada 
instantes antes.

Ao serem questiona-
dos, ambos os menores 
admitiram a participação 
no roubo. As autoridades 
se deslocaram à residên-
cia de um dos suspeitos, 
onde encontraram um 
objeto conhecido como 
“micha”, utilizado co-
mumente para furtos 
de motos. Com o apoio 
do guincho, os veículos 
foram levados ao Distri-
to Policial de Jaguariú-
na, onde o delegado de 
plantão, formalizou o 
Boletim de Ocorrência.

Os menores infra-
tores foram apreendidos 
e permanecem à dis-
posição da justiça. Os 
veículos recuperados 
foram preservados pela 
Guarda Municipal até 
serem devolvidos aos 
proprietários.

Na madrugada do fe-
riado de 7 de setembro, 
uma operação policial no 
bairro Pedra Branca, em 
Santo Antônio de Posse, 

resultou na prisão de um 
homem acusado de tráf-
ico de drogas. Durante 
patrulhamento, a equipe 
policial visualizou o sus-

peito entregando drogas 
para um casal por meio do 
portão entreaberto de sua 
residência. Ao perceber 
a abordagem, ele tentou 
fechar o portão e se abri-
gar dentro da casa, mas 
foi interceptado pelos 
policiais. No local, foram 
encontrados dinheiro e 
drogas sobre uma mesa 
na garagem.

D o i s  o u t r o s  i n -
divíduos que estavam na 
residência fugiram pelos 
fundos, deixando cair 
um celular, uma CNH e 

um cartão bancário. Os 
fugitivos não foram cap-
turados.

Durante a revista, 
a polícia localizou uma 
quantia significativa de 
dinheiro no bolso do sus-
peito, a qual foi contabi-
lizada posteriormente 
na CPJ de Jaguariú-
na. Em uma tentativa 
desesperada de evitar a 
prisão, o homem ten-
tou subornar os policiais, 
oferecendo valores en-
tre R$ 10.000,00 e R$ 
20.000,00 em troca de 

sua liberdade. O fato é 
agravado pelo histórico 
do detido, que já havia 
sido preso no dia 1º de se-
tembro de 2024 por tráf-
ico de drogas, próximo 
ao mesmo local, mas foi 
liberado após audiência 
de custódia.

Além das drogas e 
dinheiro, foi apreendido 
um sistema de monito-
ramento em tempo real, 
que era utilizado para 
vigiar a movimentação 
das equipes policiais. As 
autoridades também con-

fiscaram um monitor, um 
celular e dois roteadores.

O Boletim de Ocor-
rência foi registrado pelo 
delegado de plantão, 
com auto de exibição e 
apreensão, bem como 
o recibo de entrega do 
preso. O advogado do 
suspeito compareceu à 
delegacia, mas, mesmo 
sob orientação legal, o 
detido tentou escapar 
novamente, sendo rapid-
amente contido pela equi-
pe policial e pela Polícia 
Civil.

Da Redação

Focada em garantir 
segurança aos motoris-
tas que trafegam pelos 
345,6 km de rodovias 
administradas pela con-
cessionária no interior 
paulista, a Renovias tem 
executado, ao longo dos 
últimos meses, ações es-
tratégicas que já apresen-
tam resultados positivos, 
em alinhamento com o 
Programa de Redução de 
Acidentes (PRA), propos-
to pela ARTESP (Agência 
de Transporte do Estado 
de São Paulo).

Um levantamento 
realizado entre os meses 
de janeiro e agosto evi-
denciou que, em relação 
ao mesmo período do 
ano passado, a conces-
sionária conseguiu redu-

zir em 32,5% o número 
de acidentes com vítimas 
fatais.

“Este resultado é 
extraordinário para a 
equipe de Operações. É 
um resultado fruto de 
muito trabalho e ações 
estratégicas eficientes, 
que possibilitaram via-
gens mais seguras aos 
nossos clientes e evidente 
redução do risco de fatal-
idades nas nossas rodovi-
as”, ressaltou o gerente 
de operações, Alberto 
Correia Junior.

Uma das ações es-
tratégicas da conces-
sionária, foi o posicio-
namento de viaturas em 
locais específicos ao lon-
go do trecho, em apoio 
às ações do Policiamento 
Rodoviário. Outra medi-
da que contribuiu para 

a redução do número de 
acidentes fatais foi a fis-
calização por videomoni-
toramento. “Demos pub-
licidade ao fato das nos-
sas rodovias serem mon-
itoradas por câmeras. 
Deixamos o motorista 
ciente de que está sendo 
fiscalizado, inclusive por 
um software de inteligên-
cia artificial que consegue 
captar com precisão, se a 
pessoa está utilizando o 
cinto de segurança, como 
obriga o Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB) ou 
se está infringindo a lei, 
fazendo uso do celular 
ao volante, por exemplo.

De janeiro a agosto, 
em relação ao mesmo 
período do ano passado, o 
Policiamento Rodoviário 
registrou redução de 34% 
para o número de noti-

ficações aplicadas por 
estes motivos, no trecho 
concedido. Isso acabou 
por coibir os motoris-
tas de cometerem tais 
ilegalidades, mudando 
assim o comportamento 
e, consequentemente, 
reduzindo o número de 
infrações e os riscos para 
todos os nossos clientes”, 
completou Junior.

A Renovias também 
investiu esforços em am-
pliar as campanhas ed-
ucativas nos municípios 
lindeiros, efetivando par-
cerias com as Secretarias 
Municipais de Trânsito, 
orientando motoristas, 
motociclistas, pedestres, 
ciclistas e caminhonei-
ros.

Além disso, um novo 
projeto denominado Ha-
bilitado & Consciente, 

resultou em contribuição 
para a queda nos índi-
ces de acidentes fatais. 
“Com foco nos motoris-
tas recém-habilitados, a 
concessionária mobilizou 
eventos de capacitação de 
instrutores nos Centros 
de Formação de Con-
dutores, levando orien-
tações de como trafegar 
em rodovias e alertando 
sobre os perigos de mis-
turar bebida e direção. 
Isso, com certeza, fez 
toda a diferença para pro-
movermos um trânsito 
mais seguro”, comemo-
rou Junior.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Mo-
coca), SP-342 (Mogi 

Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária admin-
istra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.
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Atleta foi convocada para integrar a Seleção Brasileira de Kung Fu e participar do 14th Pan American Wushu Cham-
pionships 

Moradora de Jaguariúna Conquista 
Medalhas no 14º Campeonato Pan-

Americano de Wushu
Nathália Penna Feli-

cio de Oliveira, de 33 anos, 
moradora de Jaguariúna 
e proprietária do Studio 
NR, é um exemplo de 
dedicação e superação no 
esporte. Com mais de 20 
anos de prática em Kung 
Fu, Nathália recentemente 
realizou o sonho de repre-
sentar o Brasil em uma 
competição internacional. 
Após passar por rigorosos 
processos seletivos, foi 
convocada para integrar a 
Seleção Brasileira de Kung 
Fu e participar do 14th 
Pan American Wushu 

Championships, realizado 
na cidade de Santa Clara, 
Califórnia, entre os dias 27 
de agosto e 2 de setembro 
de 2024.

Competindo como 
atleta, Nathália brilhou 
nas categorias de Wushu 
Tradicional, conquistando 
duas medalhas impor-
tantes: o 3º lugar em Mãos 
Shaolin do Norte e o 2º lu-
gar na categoria Facão. O 
campeonato contou com a 
participação de 12 países, 
incluindo Canadá, EUA 
e México, o que ressalta 
ainda mais o valor de sua 

conquista.
Para viabilizar sua 

participação no evento, 
Nathália contou com o 
patrocínio do OCA Hotel 
e Pousada, de Holambra, 
que cobriu os custos de 
suas passagens de ida e 
volta. Além disso, ela re-
alizou uma rifa e recebeu 
apoio de amigos e famil-
iares para completar os 
valores necessários.

“Foi um sonho realiza-
do”, afirma Nathália, emo-
cionada. “Sempre quis 
representar o Brasil em 
uma competição interna-

cional, e depois de muita 
luta e esforço, consegui. 
Volto para casa com duas 
medalhas, uma grande 
experiência e muitas opor-
tunidades no horizonte.”

Nathália ministra au-
las de Kung Fu, Ginástica 
Artística, Rítmica e Aéreos 
em seu estúdio, o Studio 
NR, em Jaguariúna. Ag-
ora, com uma bagagem 
ainda mais rica, ela re-
torna à cidade cheia de 
inspiração para continuar 
formando novos talentos e 
alcançando novas metas 
no esporte.

Jaguariúna Rodeo Festival contará pela primeira 
vez com entrada 100% através de biometria 

facial
O Jaguariúna Rodeo 

Festival, um dos maiores 
e mais tradicionais even-
tos do interior de São 
Paulo, implementará 
pela primeira vez a en-
trada 100% por recon-
hecimento facial em sua 
edição de 2024.

A tecnologia, que já 
havia sido usada par-
cialmente em edições 
anteriores, será a única 
forma de acesso durante 
os quatro dias de evento, 
nos dias 20, 21, 27 e 28 
de setembro. A expec-
tativa é que cerca de 74 
mil pessoas utilizem o 
sistema durante todo o 
rodeio.

A  e m p r e s a  r e -
sponsável pela imple-
mentação dessa tecnolo-
gia é a Bepass, que tem 
se destacado na área de 
identificação biométri-
ca em grandes eventos. 
A solução promete não 
apenas agilizar a entrada 
dos participantes, mas 
também trazer impor-
tantes benefícios em 
termos de segurança e 
sustentabilidade.

A empresa, inclusive, 
foi a responsável pela 
implantação da biome-

tria facial da 69º edição 
da Festa do Peão de Bar-
retos 2024, maior rodeio 
da América Latina, que 
recebeu cerca de 900 
mil visitantes, segundo 
o Centro de Inteligência 
da Economia do Turis-
mo (Ciet), da Secretaria 
de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo, nos 
dias 15 a 25 de agosto. 
Diferente da edição de 
2023 quando contou 
apenas nos camarotes, 
Arena VIP e Arena Pre-
mium, a edição desse 
ano adotou o sistema em 
todos os setores.

Eliminação do cam-
bismo e maior segurança

Com a biometria fa-
cial, o Jaguariúna Rodeo 
Festival busca eliminar 
a prática de cambismo, 
uma vez que os ingressos 
são intransferíveis, vin-
culados diretamente ao 
rosto do comprador. Isso 
impede a revenda ilegal 
de entradas, aumentan-
do a segurança para to-
dos os participantes.

Além disso, o recon-
hecimento facial é uma 
ferramenta poderosa 
para evitar casos de vi-

olência dentro do even-
to. Em grandes shows 
internacionais, como os 
da cantora Taylor Swift, 
a tecnologia foi utiliza-
da com sucesso para 
identificar e monitorar 
pessoas com compor-
tamentos suspeitos. O 
uso desta ferramenta em 
Jaguariúna visa garantir 
um ambiente mais se-
guro e controlado para 
o público.

Entrada mais rápida e 
sustentabilidade

Um dos grandes at-
rativos da biometria fa-
cial é a velocidade de 
acesso. Estima-se que o 
tempo de entrada seja 
reduzido significativa-
mente, já que os partic-
ipantes não precisam 
mais apresentar docu-
mentos ou ingressos físi-
cos. Em grandes even-
tos esportivos, como a 
Copa do Mundo FIFA, 
a tecnologia já demon-
strou sua eficiência, com 
filas menores e uma ex-
periência de entrada 
mais fluida.

Além disso, o uso de 
biometria facial também 
é um passo importante 

em direção à sustentab-
ilidade. A eliminação de 
ingressos físicos reduz o 
consumo de papel e out-
ros materiais, alinhando 
o Rodeio de Jaguariúna 
às práticas de eventos 
mais sustentáveis.

“Eliminamos o uso 
do plástico em crachás, 
cartões e ingressos ge-
rando comodidade para 
o público, pois o ingres-
so passa a ser a face. E, 
desta forma, eliminamos 
também toneladas de 
emissão de C02, além 
de reduzir toneladas de 

resíduos plásticos”, fi-
naliza Cadar.

Impacto positivo da 
biometria facial

O uso de biometria fa-
cial em eventos está em 
crescente ascensão no 
Brasil e no mundo. Um 
estudo recente apontou 
que a aplicação dessa 
tecnologia em eventos e 
locais de grande movi-
mentação poderia evitar 
uma perda de até R$ 16 
bilhões no PIB brasileiro 
devido a fraudes e inse-
gurança.

Para o Jaguariúna 
Rodeo Festival, a esti-
mativa é que todas as 
160 catracas do even-
to utilizem o sistema 
de reconhecimento fa-
cial, assegurando um 
acesso seguro, rápido e 
sustentável para todos 
os participantes. A im-
plementação total da 
biometria facial reflete 
um compromisso com a 
inovação e a experiência 
do público, consolidan-
do o evento como um 
dos mais avançados tec-
nologicamente no país.

Jaguariúna ganha escultura ‘Cavalos 
Brancos’ na Avenida Marginal

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou na tar-
de do último sábado, dia 7 
de setembro, a escultura 
“Cavalos Brancos”, lo-
calizada na rotatória da 
Avenida Marginal próx-

imo ao Hospital Munic-
ipal. A obra completa o 
trio de esculturas assi-
nadas pelo artista Rafael 
Brancatelli, produzidas 
e instaladas em comem-
oração aos 70 anos de 
Jaguariúna, que também 
inclui “Jaguar Negro” e 

“Touro Indomável”, todas 
já entregues.

Patrocinada pela Agro 
Maripá, “Cavalos Bran-
cos” reafirma o significa-
do desses animais para 
Jaguariúna, que é a “Cap-
ital Nacional do Cavalo”, 
e revive a história dos 
viajantes e tropeiros nas 
aberturas das rotas para o 
Sertão em busca do ouro. 
O cavalo simboliza in-
teligência, força e elegân-
cia.

A cerimônia de inau-
guração contou com as 
presenças do prefeito de 
Jaguariúna, Gustavo Reis, 
das secretárias de Tur-
ismo e Cultura, Mariana 
Camargo, de Gabinete, 
Maria Emília Peçanha 
de Oliveira, de Educação, 
Célia Leão, e de Obras e 

Serviços, Fernanda San-
tana, do secretário de Ad-
ministração e Finanças, 
Fernando Morais, além 
do empresário Marcelo 
Baptista de Oliveira, pro-
prietário da Agro Maripá.

“Hoje fazemos a con-
exão com aquele que é o 
maior símbolo da cidade 
de Jaguariúna, conhecida 
como a Capital Nacional 
do Cavalo, através dessa 
bela obra assinada pelo 
artista Rafael Brancatel-
li, uma doação da Agro 
Maripá. Essa escultura se 
junta ao ‘Jaguar Negro’ 
e ao ‘Touro Indomável’, 
outras duas obras já en-
tregues à população. É 
mais um presente para 
todos os jaguariunenses, 
em um momento tão es-
pecial para nossa cidade, 

que comemora seus 70 
anos. Muito obrigado à 
Agro Maripá, na pessoa 
do Marcelo Baptista de Ol-
iveira, obrigado ao Rafael 
Brancatelli e a todas as de-
mais empresas e pessoas 
que tornaram esse projeto 
possível”, disse o prefeito 
Gustavo Reis.

A cerimônia também 
contou com uma pro-
gramação especial, que 
incluiu apresentação da 
Orquestra de Violeiros do 
Jaguary e do Quarteto de 
Cordas da Escola das Ar-
tes, além de uma apresen-
tação com cavalos ofereci-
da pela Agro Maripá.

A primeira obra ent-
regue foi “Jaguar Negro”, 
no último dia 24 de agos-
to. A segunda escultura 
inaugurada foi “Touro 

Indomável”, no dia 31, to-
das localizadas na Aveni-
da Marginal, principal 
corredor viário da cidade 
e porta de entrada para o 
Circuito das Águas Pau-
lista. Por isso, as obras 
também devem fomentar 
o turismo local.

Segundo o artista, com 
imponentes 5,15m de altu-
ra, os dois cavalos juntos 
“formam uma espécie de 
pórtico monumental para 
ser apreciado e fotogra-
fado pelos moradores e 
turistas”. Brancatelli se 
inspirou na raça Manga-
larga Marchador para a 
concepção das esculturas, 
deixando claro sua própria 
leitura estética do animal, 
transmitindo também 
sensação de movimento e 
elegância.
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